

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:25

PAG - 1 -

Jueves 13 de Enero de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Tregua entre cúpulas.

+Comunidad Internacional dio la espalda a reformas, hasta los gobiernos de izquierda.

+El "pacto de El Chile" y el "acuerdo tripartito" coexistirán "pacíficamente": las reformas van y Bolaños salva su Presidencia.

+Juez denuncia a magistrado Sólís y le cae la "guillotina".

+Rosario Altamirano reveló tráfico de influencias en la Corte, y la jubilan.

+Extraditan a asesino del restaurante Neptuno.

+Deportado desde EE.UU. por el crimen de cambista corinteo.

+Fiscalía "boicotea" caso de periodista asesinada.

El Nuevo Diario

+Estalló la paz.

+Vigencias de reformas y leyes de fricción, van a consenso de diálogo nacional.

Bolaños acepta la viabilidad de las reformas a la Constitución, pero por consenso con el Ejecutivo. Declaraciones de mutua consolación y puntos sociales de agenda más enumerativos que generadores de convicción, casi parecidos a los programas candidaturales de gobierno. Eufemismos para discusión sobre despartidización de CSJ, CSE y Contraloría, lo mismo que para elecciones uninominales --que llamaron vínculo directo entre electores y elegidos--, y ausencia de alusiones a la No Reección. Una extraña mención a la democratización interna de los Partidos, cuya paternidad se desconoce.

+Hallan Sam 7 en una casa

+Dos presos y confiesan que guardaban cohete para venderlo

+Vocero del Ejército asegura que ese misil no formaba parte del inventario que tiene la institución castrense

+Prófugo durante trece años

+Fue extraditado ayer y hoy mismo será llevado a tribunales

+Crimen brutal ocurrió en 1992 y cuerpo de víctima fue encontrado en pila séptica hasta en 2000

+¿Fiscalía obstaculiza caso de María José?

+Abogado asegura que le han negado valiosa información relacionada con el crimen de la periodista

+Dice que un sujeto lo llamó "valiente", porque donde vive el acusado, todo se arregla a machetazos

+Fiscal Centeno Gómez desvirtúa señalamientos y cree que el joven jurista trata de justificar errores

+Nueva alerta ante Fenilpropalamina

+Temor de que hayan reintroducido medicamentos con peligroso componente

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:25

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El acuerdo Bolaños-Ortega.

“Aunque hay que celebrar que el presidente Bolaños y el líder sandinista Daniel Ortega se pusieran de acuerdo en temas que no son sólo de su conveniencia sino que afectan e interesan a toda la nación, eso no quiere decir que el problema ya está resuelto. Y en el caso de las reformas constitucionales éstas deben ser sometidas al escrutinio popular mediante un referendo, tal como lo establece el artículo 2 de la Constitución, lo demandan las fuerzas cívicas y lo quiere la mayor parte de los ciudadanos nicaragüenses”.

Caricatura

El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

En Letra Pequeña. (Fabián Medina)

Dictador. La soberbia con que se está manejando Daniel Ortega es peligrosa. Se ha erigido como poder absoluto y ha empezado a comportarse de una manera extraña. Se imaginan si vuelve a ser presidente. Habrá que decir como una vez dijo Luis Somoza de su hermano Tacho: “Montarlo no es el problema, lo difícil será apearlo...”

Cobardes. Pero, cuando se debe hablar claro y alto para detener el desmadre, salen los mismos de siempre cruzándose rápidamente al bando de los abusivos para salvar su propio pellejo. Vieron al Cosep alineándose nuevamente...¡Qué barbaridad!

¿Y lo robado? Si de cualquier forma Arnoldo Alemán va a salir libre, al menos debería exigírsele que devuelva lo robado. Estoy en desacuerdo, pero entiendo a los que apelan a la excarcelación de Alemán aduciendo que así se trae estabilidad y tranquilidad al país. Pero una cosa es que se le



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:25

PAG - 3 -

persone el delito y otra que se reconozca como legítimo el saqueo que se ha hecho.

Mentiras que no hay que creer. (Sergio Ramírez)

“El que no ha sido electo, no tiene por que hablar. No pocas veces escuchamos en boca de los caudillos y sus corifeos, que aquellos representantes de la sociedad civil que se expresan contra el pacto, o contra los abusos cometidos por los pactistas, no tiene ningún derecho a hablar porque nadie los ha electo. ¿Cuántos votos recibieron? ¿quién los eligió? Son las preguntas que escuchamos, expresadas con toda soberbia.

Pero hay algo todavía peor, y es que los caudillos mismos son quienes escogieron a sus diputados electos, en base a factores de “disciplina”, lo que quiere decir fidelidad personal absoluta, puestos a los ojos de los electores en listas en las que se tiene que votar por todos, sin poder escoger.

Los diputados del pacto libero- sandinista de Daniel Ortega con Arnoldo Alemán, quieren convencer a la población con mentiras evidentes e insostenibles.

Yo quiero cerrar estas reflexiones con una pregunta: ¿Qué impide ahora al PLC y al FSLN presentarse juntos en las próximas elecciones, ya que ahora son uña y carne, o una sola carne, para demostrar de una vez por todas que son la totalidad? Si comparten una misma casilla, todos los demás, que están contra el pacto, tendrán oportunidad por fin, de matar dos pájaros de un tiro”.

El Nuevo Diario

¿Amnistía para los políticos?(Iván García Marengo)

“Difícilmente puede encontrarse en Nicaragua un político que no necesite una amnistía legal para poder respirar tranquilamente ante el futuro

Y los primeros necesitados de amnistía entre la gran mayoría de los políticos nicaragüenses son los tres líderes principales. Lo grave es que esos políticos están ya preparando realmente la gran amnistía para sí mismos. Tienen la capacidad legal para hacerlo, pues manejan todos los poderes del Estado y están seriamente dedicados ya a realizarla y al más corto plazo posible. Y cuando esto suceda, todos los políticos de este país serán absolutamente limpiados ante la ley. Ante la ética, la moral, la conciencia, la patria, la verdad seguirán siendo tan corruptos y delincuentes como antes. Pero no podrán ser llevados ante ningún tribunal judicial ni mucho menos condenados ni castigados. Y, entonces, el cinismo y la hipocresía serán elevados en Nicaragua al nivel de la santidad. Seguiremos siendo gobernados ya no por delincuentes vergonzantes y ocultos, sino por amnistiados públicos, ni siquiera por expresidarios. Y en adelante, cualquier delito que los políticos perpetren contra los demás ciudadanos no será jamás punible. ¿Vamos a tolerar esto?, ¿será verdad que tanta ignominia no puede ser evitada en Nicaragua? ¿No puede la sociedad civil unirse, parar la corrupción, evitar la amnistía, castigar a los delincuentes y expulsar de la vida pública a todos los políticos malhechores? Pero si lo vamos a hacer, hagámoslo a tiempo”.

La hora del cambio. (Mónica Zalaquett)

“En el escenario de esta creciente, pero aún desorganizada madurez cívica, un diálogo exclusivo entre los partidos puede lograr quizás un alto en el conflicto entre los poderes, pero difícilmente

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:25

PAG - 4 -

aportará soluciones de largo plazo. Porque la tensión actual no surge de las reformas propuestas por los diputados o las contrapropuestas por el Presidente, sino que proviene de la profunda crisis de una institucionalidad que ya no responde a los intereses nacionales. Un diálogo efectivo sólo será posible si se garantiza una participación amplia de los territorios y sectores del país, con mecanismos que faciliten a las partes la posibilidad de opinar, escuchar y ceder, que impidan la manipulación y se orienten firmemente hacia la búsqueda de consensos nacionales”.

Los Somoza, ¿procesados por deducción? (Raúl Venerio)

“Vos no podés condenar a nadie por una deducción de apellido, que es aparentemente la razón que se está esgrimiendo en contra de Somoza Urcuyo. Pues si la pena fue mal e indebidamente impuesta, sin importar el delito, es ilegal y es ilegítima su aplicación voluntariosa y antojadiza, ya que se dice que la deducción “es una forma de razonamiento que consiste en partir de un principio general conocido, para llegar a un principio particular desconocido”. Pero en este caso, el silogismo se interrumpe por la falta de consecuencia en la legalidad del caso, lo que entonces vuelve ilegítimas las conclusiones por las que se le están negando su derecho. En conclusión, si los viejos Somoza fueron condenados por sus acciones ilícitas, Alvaro Somoza no ha sido condenado por nada ni por nadie, y no podés procesarlo por deducción. A menos que don Enrique y su gente, en una perla más de sus actuaciones, esté dispuesto a condenarlo por ser hijo y descendiente de alguien. Y me parece, que Alvaro tiene todo el legítimo derecho de hacer uso de los medios legales a su alcance para así aprovechar las oportunidades de defensa que le garantiza la Constitución Política”.

La evolución política. (eorge A. Papandreou)

“En la actualidad, el propio marco del poder -la anticuada jerarquía de los partidos que toma el mando del Estado o de los municipios- es una forma de abuso. Priva del poder a los ciudadanos en su nombre, pero les infunde miedo en lugar de confianza”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Un mes de intensa negociación. (Pág. 3 A)

+Diputado René Herrera relata cómo surgió el inesperado acuerdo entre el PLC, el FSLN y el Gobierno.

+PDHH exigirá educación gratuita. (Pág. 4 A)

+Acuerdo para el Diálogo. ¡Acuerdo por Nicaragua! (Pág. 6 y 7 A)

+CSJ rechazará recurso en caso de Cementera. (Pág. 8 A)

+Magistrados no admitirán la petición de Bolaños para evitar devolución de la fábrica de cemento a la familia Somoza.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:25

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+ **“Combo” no se detiene, aunque queden “colgados de la brocha”.** (Pág. 3 A)

+Prefieren “el acero de la guerra”.

+El acuerdo suscrito ayer por el presidente Enrique Bolaños; el Secretario General del FSLN, Daniel Ortega; el Cardenal Miguel Obando; y el representante de Naciones Unidas en Nicaragua, Jorge Chedieck, no afecta la misión de la comisión especial que integraron los poderes Legislativo, Electoral y Judicial, así como la Contraloría y Fiscalía, destinada a explicar a la comunidad internacional el objetivo de las reformas constitucionales.

+**Despidos para favorecer a militantes de APRE.** (Pág. 4 A)

+El despido de la plana mayor en el área administrativa del Instituto de Desarrollo Rural (IDR), obedece a motivaciones políticas, para ceder esos puestos a militantes de Alianza por la República (APRE), dijeron algunos de los afectados.

+**Herty recomienda excluir a Alemán del diálogo.** (Pág. 4 A)

El saliente alcalde de Managua, Herty Lewites, considera que el Secretario General del FSLN, Daniel Ortega, daña la imagen del partido, al suscribir acuerdos políticos con un símbolo de la corrupción de Nicaragua: el reo Arnoldo Alemán

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica TV**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Comentarios sobre los acuerdos firmados por Daniel Ortega y el Presidente Bolaños

+Meneses comentó que el diálogo acordado entre el Presidente Enrique Bolaños y Daniel Ortega, se debe de tomar en cuenta a los partidos pequeños representados en la Asamblea Nacional y a todos los sectores del país, de lo contrario los problemas seguirán.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Ing. Ernesto Leal (Secretario de la Presidencia)

Tema: Comentarios sobre los acuerdos para un Diálogo Nacional

+El Ing. Leal dijo que estos acuerdos eran históricos para Nicaragua y que en estos acuerdos no hubieron perdedores, y salió ganando todo el pueblo de Nicaragua. Agregó que vio tanto en Daniel Ortega, como en el Presidente Enrique Bolaños, una voluntad política muy positiva y esto significa que existe la posibilidad que estos acuerdos se cumplan sin mayor contratiempo.

+Expresó que no le cabía la menor duda que el PLC se uniría a estos acuerdos y aseguró desconocer las razones por las que el PLC no tuvo representantes en la firma de éste acuerdo.

+Respecto a los delitos electorales, Leal dijo que éstos no habían sido tema de discusión en dichos acuerdos, así como tampoco lo fue la posibilidad de una amnistía para Alemán.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:25

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Leyó los acuerdos firmados entre el Presidente Bolaños y Daniel Ortega / Reporte especial sobre acciones de la resistencia de Irak en las últimas 24 horas, contra la ocupación

+De última hora se dio a conocer que el diputado Rene Herrera declaró, al salir de la reunión que sostuvo Daniel Ortega con Arnoldo Alemán en la hacienda El Chile, que el PLC no está ajeno a lo que firmaron hoy (miércoles) el Mandatario y Daniel Ortega y que aceptan la participación en el diálogo.

+Enfatizó que en todo momento han sido consultados y que el acuerdo firmado hoy por el Presidente y Daniel Ortega fue elaborado previamente entre las fuerzas políticas mayoritarias.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Primer Comisionado, Edwin Cordero, felicitó al Presidente Bolaños, Daniel Ortega y al Cardenal Miguel Obando, por la madurez política que se ha demostrado para iniciar un Diálogo Nacional, lo cual como policía los hace respirar, pues había preocupación por la situación política en que estaba el país. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+La Presidenta de la Corte Suprema de Justicia, Yadira Centeno, manifestó que la iniciación de un Diálogo Nacional anunciado por el Presidente Bolaños y Ortega, es muy positivo para el país. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El ex Secretario de la Presidencia, Eduardo Montealegre, expresó que en el acuerdo firmado hoy (miércoles) entre el Presidente Bolaños y Ortega, para dar paso a un Diálogo Nacional, debió asistir y firmar por el PLC, el Presidente de dicho partido. Además dijo que no cree que Ortega haya firmado en representación del PLC, pero que con esta firma el PLC no puede negarse a participar en el diálogo, porque quedaría muy mal ante el pueblo liberal. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El periodista Giovanni Loasiga dijo que una fuente ligada al FSLN y por razones de obvias prefirió el anonimato, que el cambio sorpresivo de Ortega, de suscribir un acuerdo con el Presidente Bolaños, obedece a presiones de la Comunidad Internacional y de los Gobiernos de izquierda de América Latina, que no están de acuerdo en que el partido sandinista contribuyera en la destitución del Presidente Bolaños, la fuente también le confió que una muestra de la presión internacional, para Ortega fue la participación en el acuerdo del coordinador residente de las Naciones Unidas, Jorge Chedieck. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón, dijo que los acuerdos por el Diálogo Nacional es algo que todo el pueblo estaba necesitando, pues dialogando es que se resuelven los problemas del país. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Kess Raid, dijo que la Comunidad Internacional está satisfecha por los acuerdos firmados esta tarde entre el Ejecutivo y Daniel Ortega. Agregó que espera que el PLC se una pronto a este esfuerzo, ya que un acuerdo contribuye a resolver de manera unida los problemas de pobreza e institucionales que existen en el país. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:25

PAG - 7 -

+El Presidente de la Asamblea Nacional, René Núñez, dijo que mañana (jueves) van a tratar asuntos como, formación de las comisiones y las Reformas Constitucionales. Al respecto el periodista de Canal 12 mencionó que mañana (jueves) se aprobarán en lo general, en segunda legislatura las Reformas Constitucionales. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Monseñor Eddy Montenegro, quien participó como testigo en la reunión de Ortega y Alemán, aseguró que el PLC aceptó participar en el diálogo y están de acuerdo con lo que Ortega firmó con el Presidente Bolaños. Por su parte el diputado René Herrera, aseguró que lo firmado entre Ortega y Bolaños, fue fruto de negociaciones que se vienen dando entre el FSLN y el PLC, desde Diciembre. Los delegados por las partes involucradas eran: Manuel Flores (Naciones Unidas), José Figueroa (FSLN), René Herrera (PLC) y Ernesto Leal (Poder Ejecutivo). **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Ministro de Hacienda y Crédito Pública, Mario Arana, aseguró que el Presidente Enrique Bolaños no está inclinado en vetar el Presupuesto 2005, pero buscarán que éste sea consensuado. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado del PLC, Noel Ramírez, dijo que el PLC acordó en la reunión que sostuvieron con Arnoldo Alemán, participar en el Diálogo Nacional. Asimismo informó que el PLC estará representado por una comisión integrada por Wilfredo Navarro, Noel Ramírez, René Herrera y Enrique Quiñónez. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños y el ex gobernante Daniel Ortega acordaron, éste miércoles, una fórmula para dar paso a un Diálogo Nacional con el que intenten detener la crisis institucional que vive ese país. El acuerdo negociado entre Bolaños y Ortega contiene una propuesta de agenda base para el diálogo, establece que los diputados mayoritarios, PLC y FSLN dejen claramente expresada la voluntad política de respaldar que el Presidente Bolaños cumpla su período Presidencial. El mandato de Bolaños acaba en Enero del 2007. **(Telemundo Internacional, Canal 29)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua